

## IRUN / Ikust Alaia esconde un país mágico

IRUN. DV. El país de Graeslinjú es un lugar mágico y extraordinario; un mundo itinerante, ideado por la editorial Everest, que ayer recaló en la primera planta de Ikust Alaia, donde se quedará instalado hasta el día 30. Es un país costero, salpicado de colinas y bosques y cruzado por un río. No tiene nada de particular, si no fuera porque todos sus habitantes son célebres escritores de la literatura infantil y juvenil.

A través de paneles y pasillos de color azul, el cauce del Río de la Rima, conduce a la villa de los hermanos Grimm, Jacob y Wilhem, ambos bibliotecarios y filólogos. Escribieron juntos una Gramática y un Vocabulario de alemán, pero se dieron a conocer por su libro Cuentos infantiles (1857), una recopilación de 200 historias como La Cenicienta, Hansel y Gretel o Blancanieves o La Bella Durmiente, nada menos.

### **Un Premio Nobel**

Siguiendo el curso del río hacia el sur, se encuentra la mansión de Arthur Conan Doyle, un médico nacido en Edimburgo, cuyas grandes pasiones eran leer y escribir. De ellas nació un gran personaje: Sherlock Holmes, que debutó con Estudio en Escarlata (1887), el primer libro del escritor en su carrera hacia el éxito.

Muy cerca, está la casa del vecino más ilustre, el Premio Nobel Ruyard Kipling. Hijo de un oficial del Imperio Británico destinado en Bombay, Kipling nació en la India, el país que inspiró su obra más célebre entre el público infantil: El libro de la selva.

Pero no menos popular que Mowgli fue Tom Sawyer, el personaje creado por Mark Twain e inspirado en las aventuras vividas por el propio autor en los años felices de la infancia. La cabaña del escritor estadounidense se encuentra río arriba, cerca de la desembocadura, desde la que se divisa la isla de Robert Louis Stevenson, el autor de La isla del tesoro y El extraño caso del Dr. Jekyll y Mr. Hyde.

Al otro lado del río, puede verse el palacio de Hans Christian Andersen, el danés que escribió cuentos tan marcados por los sentimientos como La sirenita, El soldadito de plomo o El patito feo. Y a unos metros, se levanta la residencia Julio Verne, el escritor-visionario francés autor de obras como Viaje al centro de la tierra, La vuelta al mundo en 80 días o Veinte mil leguas de viaje submarino. En otra obra suya, menos conocida y titulada París en el siglo XX, hablaba un invento muy parecido a internet. Verne consiguió ser, a la edad de 40 años, el escritor más leído del mundo.